

Protokoll Fachschaftsratssitzung

Sitzung vom 14. Juni 2017

Anwesend:

Entschuldigt: Matti Drechsel

Gäste: Lena Weber, Mirko Haselroth (Berufungskommission)

Bauhaus-Universität Weimar
Fachschaft Architektur
& Urbanistik
Marienstraße 18
99423 Weimar

fachschaft@
archit.uni-weimar.de

[http://m18.uni-weimar.de/
fachschaft/architektur](http://m18.uni-weimar.de/fachschaft/architektur)

*Die Redeleitung wird von Elli Kaufmann geführt.
Das Protokoll wird von Theresa Mairon geführt.*

Die Sitzung wird um 8:19 Uhr eröffnet.

Weimar, XX. Monat 20XX

TOP 1: Formalia

TOP 1.1: Beschlussfähigkeit

- Gegeben mit 11 Mitgliedern

TOP 1.2: Protokollbestätigung

- Protokoll vom 06.05.17 noch nicht bestätigt
- Protokoll vom 07.06.17 noch nicht bestätigt
- Protokoll vom 31.05.17 bestätigt

TOP 2: Berichte und Vorbereitungen von Gremien

TOP 2.1: StuKo-Vorstand (14.06.17)

- Geschäftsführung des StuKo von der Summary bis zur 2. Augustwoche im Urlaub
- In der nächsten Woche Stuko-Gruppenbild
- Ab sofort Standardantwort auf Mails mit Umfrage-Anfragen etc. mit Bitte die Piazza zu nutzen
- Aufgrund mangelnder Hygiene soll der Foodsharing Kühlschrank wieder entsorgt werden wenn Jascha Fiebich bis nächste Woche kein dementsprechendes Konzept hat
- Mailadressen/Verteiler sollen geändert/vereinfacht werden, Konzept wird nächste Woche StuKo vorgelegt
- Arbeitsgruppe zum Thüringer Hochschulgesetz hat zu wenige Mitglieder, niemand hat sich aus den Fachschaften gemeldet
- Fundsachen von der Aufräumaktion der M18 werden auf die Piazza gestellt, nach einer Woche an den Hausmeister der Uni weitergegeben, nach einem halben Jahr zur Versteigerung freigegeben

Bauhaus-Universität
Weimar

Bauhaus-Universität Weimar
Fakultät Architektur
& Urbanistik
Geschwister-Scholl-Straße 8
99423 Weimar

www.uni-weimar.de

- Viele Beschwerden wegen Raumstation (Teilhabe-Beerdigungs-Aktion), als Kompromiss soll der Bulldozer weggeräumt werden, Bauschild darf stehen bleiben, Bitte dass Raumstation StuKo vorher über ihre Vorhaben informiert
- Kontoumschreibung, Ehemalige sollen Schlüssel abgeben etc.

TOP 2.2: StuKo

- entfällt
- Erstattungsantrag Cassandra Rehlinger: Dirk/StuKo-Vorstand kümmert sich darum

TOP 2.3.: Fakultätsrat (14.06.17)

- Vorher Treffen der Fakultätsräte bzgl. Der Projektvergabe, Vorschläge :
 - 15 sollen zugelost werden, 15 Plätze kann Professor selbst vergeben
 - weiterhin Einwählen nach Vorstellung
 - analoge Projektwand evtl. im Foyer Hauptgebäude
- Analoge oder digitale Projektvergabe? Stimmungsbild sehr gemischt
- Dekan Prof. Rudolf will es auf analog umstellen
- 17.-28. Juli Eignungsprüfungen für Bachelor und Master Architektur und Urbanistik, dafür studentische Vertreter für Kommissionen gesucht, Urbanistik schon gut ausgefüllt
- 16. Juni 1. Treffen Arbeitsgruppe Thüringer Hochschulgesetz, Vorsitz Max Welch-Guerra, 23. Juni 2. Sitzung
- Arbeitsgruppe Bauhaus 100, Kommunikation durch Frau Weinreich, keine neue halbe Stelle musste dafür geschaffen werden, besetzen zwei Räume in Amalienstr. 13
- 16.-30.06. Ausstellung über Wettbewerb für Haus der Weimarer Republik (ehem. Bauhausmuseum) von Professur Steffen de Rudder, Professur Städtebau I
- Liste von Mitgliedern der Ausschüsse etc. soll aktualisiert werden, offene Stellen müssen besetzt werden:
 - Studienkommission 1 student. Vertreter
 - Prüfungskommission BA Architektur, MA Urbanistik? MA European Studies, Advanced Urbanism?, MA Media Architecture
 - European Urban Studies wird zum Ifeu gehören, Advanced Urbanism zum Ifex (Studiengänge werden getrennt durch Reakkreditierungsverfahren)
 - Theresa Mairon geht in Prüfungskommission BA Architektur

- Ronny S.: Arbeitsgruppe für Evaluationsbögen Überarbeitung?
- Studierendenschaft findet die Semesterkonferenzen besser für Feedback, zumindest sollte nach den Evaluationsbögen direktes Gespräch über deren Ergebnisse geführt werden
- Studierende möchten auch Einsicht in die Ergebnisse haben
- Wirkliches Problem: Ergebnisse scheinen keine Konsequenzen zu haben (bei Architektur)
- Jeder soll „Maßnahmen zur Umsetzung der Lehrstrategie 2016-2019“ der Uni lesen bis Samstag, nur bis nächste Woche können noch Änderungen vorgenommen werden
- Samstag 10 Uhr M18 dazu Treffen und Besprechung, wer nicht kann soll Stellungnahme per Mail schicken
- Rudolf will ein Projekt nur für Erasmus Studenten machen → wird von FsR grundsätzlich abgelehnt
- Wenn dann mehr englischsprachige Kurse für alle anbieten
- Bsp. 5. Kernmodul auf Englisch, laut Rudolf soll dieses Projekt Prof. Klein betreuen

TOP 2.4.: Erweitertes Dekanat

- entfällt

TOP 2.5: Ausschüsse

- entfällt

Top 2.6 Berufungskommissionen

- Berufungskommission Architektur Theorie und Geschichte der modernen Architektur (Lena und Mirko)
- Berufungskommission derzeit im Aufbau
- Stellvertreter Simon Bohnet und Max von Zeppelin
- Stadtarchitektur: Julia Heiser und Matti Drechsel, Freya Stellvertreter → 2. Stellvertreter finden? Da Professur von Architektur und Urbanistik im 4. Semester genutzt, sollte auch ein Architekturstudierender vertreten sein
- Entwerfen und Konstruieren (Juniorprof.), Nachfolger von Tragwerkslehre Prof. Gump, Leslie Meyer, Christian Juhlke Stellvertreter
- Gerade Findungsphase wer in den Berufungskommissionen sitzt (Professoren, wiss. Mitarbeiter)
- Herbst Vorbereitung Ausschreibungstexte (was für Themen sollen an den Professuren behandelt werden?)
- Dann Ausschreibungsphase, bis sich Kandidaten gemeldet haben
- Vorauswahl durch Kommission, vor Endauswahl öffentliche Hearings
- Spätestens Frühsommer Festlegung
- Kommission soll mit FsR über Verfahren in Kontakt bleiben

- Frau Kütke, Geschäftsführung Fakultät, organisiert Berufungskommissionen
- Mitglieder der Berufungskommissionen standen z.T. im Vorhinein fest, scheint z.T. schon abgesprochen zu sein, kein faires Verfahren

TOP 3: Angelegenheiten des FsR A&U

TOP 3.1a: Post

- Nur Werbung, Rest extra aufgelistet

Top 3.1b: Finanzen

- Dirk wird demnächst die Kasse an Christian übergeben
- Verkauf Erstibeutel: noch 61 Stück vorhanden, geschätzter Wert von 10€
- Noch 453€ Schulden
- T-Shirts für Damen sollen für 2-5€ Spende vergeben werden
- Alles muss raus Aktion bei Summary im Garten der M18

TOP 3.1c: Termine

- 16.06.17 1. Treffen Arbeitsgruppe ThüHG
- 21.06.17 18 Uhr Vorstellung der neuen Cloud, Referat Digitales
- 23.06.17 2. Sitzung ThüHG
- 26.06.17 DKMS Registrierungsaktion
- 16.-30.06.17 Ausstellung über Wettbewerb für Haus der Weimarer Republik (ehem. Bauhausmuseum) von Professur Steffen de Rudder Städtebau I
 - Schlaflos in Weimar muss für Eignungsprüfung vorbereitet werden
 - Caro Hammerstein übernimmt Organisation mit Unterstützung vom Lukas Lindemann
- 06.07.17 StuKo/StuRa Sommerfest
- 17.-28.07.17 Eignungsprüfungen Bachelor und Master Architektur und Urbanistik
- 02.10.17 Fachschaftsnachmittag

TOP 3.2: Beschluss zum Thema „Positionen in Gremien öffentlich ausschreiben“

- Positionen sollen öffentlich ausgeschrieben werden, damit jeder die Möglichkeit hat sich dafür zu bewerben
- Formulierung „in der Regel/grundsätzlich“ sollen Stellen ausgeschrieben werden, oder mit 2/3 Mehrheit muss zugestimmt werden
- Meinungsbild 2/3 Mehrheit einstimmig angenommen
- „Grundsätzlich/In der Regel“ 1 Stimme

- Immer ausschreiben keine Stimme
- Beschlussantrag durch Dirk: Neubesetzung von Gremien müssen immer öffentlich ausgeschrieben werden, Ausnahmeregelungen können mit 2/3 Mehrheit beschlossen werden.
- Antrag einstimmig beschlossen

Top 3.3: Gremienzeitbescheinigung Nora Gersie, Julia (und Yann Colonna?)

- Julia hat sie von Max bekommen
- Nora hat sie von Dirk bekommen
- Yann Colonna schwierig, Gremienzeitbescheinigung nur fünf Jahre zurück möglich, hat bereits letztes Jahr eine bekommen als Ausnahmeregelung
- Max soll neue Gremienzeitbescheinigung schreiben, in der zwei Semester Gremienzeit bestätigt sind

TOP 4: Sonstiges

TOP 4.1: Vorschläge zur neuen E-Mail Adresse

- Vorschlag fsrau@uni-weimar.de
- Wird StuKo vorgeschlagen

TOP 4.2: Ersti-Woche

- Ersti-Beutel-Füll-Gruppe
- Cinema 4D: Angebot Werbung plus Goodie (Dreikant/Flaschenöffner), 300 mindestens (bis zu 600 nicht schlecht) für Ersti Beutel nötig, könnte auch für Bauingenieure interessant sein
- Neufert Verlag Anfragen (Radiergummi)
- Detail, Zeitschriften etc.
- Ersti-Beutel-Design-Gruppe
- schwarze Beutel

TOP 4.3: M18 Cloud

- alle FsR-Mitglieder sollen sich anmelden
- Aufgabenfunktion und Kalender nutzen
- Dropbox Ordner jetzt auch in Cloud für FsR verfügbar

TOP 5: Schlussformalia

- Was ist aus der Sitzung für die Studierenden festzuhalten?
- Alte Organisatoren der Semesterkonferenz A wollen dies nicht mehr tun, neue Verantwortliche werden gesucht
- Medienminister-Zusammenfassung
- Haben sich bei Lilly Martin von FS M gemeldet für gemeinsame Absprache

- Termin der nächsten Sitzung: 21.06.2017
 - Protokollführung: Anne Pollak-Boick
 - Redeleitung: Carolina von Hammerstein

Die Sitzung wird um 22:16 Uhr geschlossen.